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議 事 録 

会議名 令和５年度 第３回 福岡市地域公共交通会議 

日時 令和５年 10 月 17日(火) 15時 00分～16時 05分 

会場 エルガーラホール ７階 会議室１ 

議事概要 

議題１ 賀茂藤崎線の運賃改定について 

議題２ オンデマンド交通社会実験（エリア①）の試験運行について 

議題３ オンデマンド交通社会実験（エリア②・③）の取組み状況について 

議題４ 壱岐南地区におけるオンデマンドバスの運賃改定について 

議題５ アイランドシティにおけるオンデマンドバスの運賃改定と運行車両 

の変更について 

発言者 発言要旨 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

●令和５年度第３回福岡市地域公共交通会議を開会する。 

 

＜委員紹介＞ 

 

●委員８名に出席いただいており、福岡市地域公共交通会議規則第６条第３項

に基づき、本会議は成立した。 

 本日説明者として交通事業者も出席している。 

福岡市情報公開条例等に基づき、会議は原則公開としており、議事録につい

ては、後日、福岡市のホームページに掲載する。 

本日２名の傍聴の申し出があり、入室を認める。 

議事の進行については、福岡市地域公共交通会議規則第６条第２項に基づき、

会長にお願いする。 

 

 

○それでは、議題１について事務局より説明をお願いする。 

 

 

●議題１ 賀茂藤崎線の運賃改定について 

＜説明＞ 

 

○ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

〇議題１「賀茂藤崎線の運賃改定について」は了承したいと思うが、よろしい

か。 

 

（委員からの異議等なし） 
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事務局 

 

 

会長 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

〇それでは、福岡市地域公共交通会議として、議題１については了承とする。 

 

 

○次に、議題２について事務局より説明をお願いする。 

 

 

●議題２ オンデマンド交通社会実験（エリア①）の試験運行について 

＜説明＞ 

 

○ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等はあるか。 

 

 

○今回の社会実験の延長について、12ページの項番７に記載の項目に関して、

さらに検証していきたいということでよろしいか。 

 

●今回１年間の延長について、12ページ上段に結果等の記載をしているが、最

終的には、公共交通について色々な手段がある中で、持続可能な生活交通確

保の仕組みづくりをしっかりやっていきたいということに関して、現在、色々

な取組みを行っているが、新たな取組み等を実施しながら、仕組みづくりに

資するような、課題も含めて、検証していきたいというところで、今回、１

年間延長したいと会議に諮らせていただいている。 

 

○社会実験の出口戦略ではないけれど、最終的な仕組みづくりについて、いつ

頃どのように決定していくのか、決まっていれば教えてほしい。 

 

●現時点において、社会実験エリア①を１年間続けて、様々な課題等を検討し

ていきたいと考えており、いつどのような形でということを、現時点でお示

しすることは難しいが、現在本市で、都市交通基本計画、いわゆる交通マス

タープラン改定の検討を進めているところであり、その中で、持続可能な生

活交通確保についても含めて、検討してまいりたい。 

 

○議題４・５に交通事業者が実施しているオンデマンド交通があるが、特に壱

岐南において運賃値上げの地域説明を行った際に、市から支援をいただけな

いかという声が上がったと聞いている。今後の仕組みづくりのなかで検討を

お願いしたい。 
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〇他にご意見・ご質問等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

〇議題２「オンデマンド交通社会実験（エリア①）の試験運行について」は了

承したいと思うが、よろしいか。 

 

（委員からの異議等なし） 

 

〇それでは、福岡市地域公共交通会議として、議題２については了承とする。 

 

 

○次に、議題３について事務局より説明をお願いする。 

 

 

●議題３ オンデマンド交通社会実験（エリア②・③）の取組み状況について 

＜説明＞ 

 

○ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

〇社会実験については、引き続き、取組み状況等を報告しながら、進められた

い。議題３については以上とする。 

 

 

○それでは、議題４について事務局より説明をお願いする。 

 

 

●議題４ 壱岐南地区におけるオンデマンドバスの運賃改定について 

＜説明＞ 

 

○ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

〇議題４「壱岐南地区におけるオンデマンドバスの運賃改定について」は了承

したいと思うが、よろしいか。 
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事務局 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

交通事業者 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

（委員からの異議等なし） 

 

〇それでは、福岡市地域公共交通会議として、議題４については了承とする。 

 

 

○次に、議題５について事務局より説明をお願いする。 

 

●議題５ アイランドシティにおけるオンデマンドバスの運賃改定と運行車両

の変更について 

＜説明＞ 

 

○ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等はあるか。 

 

 

○のるーとの収支率はどの程度か。 

 

 

●交通事業者が実施しているものであり、市は把握していないが、利用目標に

は達していないとは聞いている。 

 

〇アイランドシティのるーとは、壱岐南とは異なり、小児・障がい者運賃が改

定されていないが、その理由について。 

 

●アイランドシティのるーとの特性として、通勤の利用は多いが、昼間の利用

が少ない。子どもの利用は比較的昼間が多いため、リソースのフル活用とな

るよう、壱岐南との違いを設けている。 

 

〇通勤の大人の利用が多く、昼間の利用が少なめであるため、子どもの利用に

ついては、利用促進の観点もあって、運賃を据え置くということで承知した。 

○介助者同伴時の割引について、のるーとやチョイソコは適用されるのか。 

 

●社会実験では、現在、介助者の同伴割引は行っておらず、今後、検討してい

くこととしている。のるーとについては、西鉄バスと同様に介助者割がなさ

れているのではないかと思う。 

 

〇了解した。少なくとも、実際に運行しているものと実験中のものとを同類に

比べる必要はないので、実験中のものについては、要望があったら取り入れ

ていくということで、意見としてお伝えしておく。 

○「折りたたみ式車いすでの乗車は可」とあるが、車いすでの利用状況につい
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て把握しているか。ジャパンタクシーは、折りたたみ式車いすに乗ったまま

での利用が可能だが時間がかかる。どう考えているか伺いたい。 

 

●社会実験は、現在、車いすのままでの利用が１名あったと聞いている。会員

受付の際に車いすであることを確認し、乗車の際は、時間調整を行っている

と聞いている。 

●のるーとについては、ジャンボタクシー車両という特性もあり、折りたたん

での利用となっているのではないかと思う。 

 

〇目的が異なるのだろうが、のるーとでは、折りたたまずに乗るということは

無いのか。 

 

●車両改良すれば可能ではあるが、多額の投資が必要であり、現在のところ、

高速バスと同じような、折りたたんで乗車する運用としている。 

 

〇了解した。 

 

 

〇子どもだけの利用はあるか。 

 

 

●のるーとについては、親子同伴の利用が多いが、一方で、塾の帰りなど、親

が予約して子どもだけ一人で帰るという利用も見られるので、そのような利

用も伸ばしたい。 

 

●社会実験については、子どもだけの利用はあると聞いている。会員登録の際

に、中学生以下は保護者の同意等も確認することとしている。 

 

 

〇他にご意見・ご質問等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

〇議題５「アイランドシティにおけるオンデマンドバスの運賃改定と運行車両

の変更について」は了承したいと思うが、よろしいか。 

 

（委員からの異議等なし） 

 

〇それでは、福岡市地域公共交通会議として、議題５については了承とする。 



 6 
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○その他全体を通して意見等はあるか。 

 

（委員からの意見等なし） 

 

○以上で議事については終了し、進行を事務局にお返しする。 

 

 

●本日協議が整った、「賀茂藤崎線の運賃改定について」「オンデマンド交通社

会実験（エリア①）の試験運行について」「壱岐南地区におけるオンデマンド

バスの運賃改定について」「アイランドシティにおけるオンデマンドバスの運

賃改定と運行車両の変更について」は、所定の手続きを進める。また、オン

デマンド交通社会実験（エリア②・③）についても、今後とも、地域や交通

事業者などの関係者と協議を行い、利用促進等に取り組んでいく。 

●議事録については会議資料とともに公開するため、委員の皆様には後日議事

録の確認をお願いする。 

  

本日の会議は以上で閉会する。 

 

 


